

Protokoll der Gründungsversammlung des Vereins "DerElefant! e.V.:" am 28. Mai 2008 im "Vinissimo", Wachmannstr. 39, 28209 Bremen.

Ralph Saxe begrüßte die Anwesenden und schlug Herrn Senatsrat a.D. Gunther Hilliges als Versammlungsleiter und Jörg Boehme als Protokollführer vor.

1. Wahl von Versammlungsleiter und Protokollführer

Herr Gunther Hilliges wurde per Akklamation als Versammlungsleiter und Jörg Boehme auf dieselbe Weise als Protokollführer gewählt. Die Gewählten nahmen die Wahl an.

2. Vorstellung des Vereinskonzpts

Michael Weisser stellte das Vereinskonzpt vor.

Dabei wurde insbesondere auszugsweise aus dem zuvor ausgearbeiteten und dem allen Interessierten vorliegenden Konzeptpapier zitiert:

"Der Elefant in neuer Nutzung"

Eine gezielte Nutzung als Ort von Kultur, Information und Geselligkeit liegt im vitalen Interesse des Stadtteils Schwachhausen.

Die Nutzung ist saisonal für die Monate Mai bis Oktober möglich.

Die Nutzung obliegt einem zu gründenden Trägerverein, der einen Kulturausschuss bildet, dem Interessenten schriftliche Anträge mit Projektbeschreibungen einreichen.

Der Trägerverein organisiert die notwendige Aufsicht.

Der Eingangsbereich zur Krypta soll durch einen dauerhaften Hinweis auf die Geschichte des Monuments mit Angabe einer Web-Site für die umfassende Darstellung der Historie verweisen.

Die Krypta wird Ort für vielfältige Veranstaltungen, wie besondere Kunstausstellungen, Lesungen, kleine Konzerte, Filmvorführungen, Vorträge, Treffen der Veranstalter und Künstler zur Planung und Vorbereitung derartiger Veranstaltungen etc.

Jährlich sollte zum Tag der Unabhängigkeit Namibias am 21. März eine Ausstellung der Geschichte gewidmet sein (Hererokrieg, Namibia aktuell)

Künstler aus Namibia und deutsche Künstler mit Projekten über Namibia können in diesem Rahmen ein besonderes Forum bekommen.

Die Ausstellungen sollten dem Raum angemessen sein, originell, kreativ und im weitesten Sinne den Werten Vielfalt, Respekt und Toleranz verpflichtet sein.

Das gegenüberliegende Hermann-Böse-Gymnasium soll in das Projekt aktiv eingebunden werden. Z.B. Schulfest vor dem Elefanten, jährliche Ausstellung in der Krypta etc.

Info-Verknüpfung mit Vogelsangstraße und Lüderitzstraße. Diesbezüglich wäre eine Vernetzung mit den Beiräten Walle (wegen Carl Peters Straße) und Gröpelingen (in Oslebshausen gibt es mehrere Straßen mit kolonialem Hintergrund) sinnvoll.

Eine Außengastronomie durch einen privaten Betreiber hätte eine reelle wirtschaftliche Grundlage und würde positive Effekte für die Aufwertung des gesamten Bereiches entwickeln sowie notwendige Toiletten bereitstellen. Sie müsste sich dezent einfügen, um das Bild des Elefanten nicht zu verändern.

Ralph Saxe ergänzte mit geschichtlichen Betrachtungen.

Michael Weisser teilte mit, es sei beabsichtigt, zu versuchen, die derzeitigen Gruppen in der Deetjen-Anlage in die Arbeit des Vereins mit einzubeziehen.

Gunter Hilliges begrüßte das Konzept und bemerkte, dass mit Beiratsarbeit allein ein solches Projekt nicht durchführbar erscheine.

3. Diskussion und Verabschiedung der Satzung, Errichtung des Vereins

Der vorliegende Satzungsentwurf wurde von Gunther Hilliges vorgestellt, kommentiert und von den Anwesenden ausführlich diskutiert. Der Entwurf wurde in einigen Punkten abgeändert und erhielt die in der Anlage beigefügte Fassung. Dieser Satzungstext wurde zur Abstimmung gestellt. Ergebnis: 21 Ja-Stimmen, keine Nein-Stimme, keine Enthaltung.

Gunther Hilliges stellte fest, dass damit der Verein "DerElefant!" gegründet ist und forderte die Versammlungsteilnehmer auf, ihren Beitritt durch Unterzeichnung der Satzung zu bestätigen. Die Satzung wurde sodann von allen Gründungsmitgliedern unterschrieben.

4. Wahlen

Anschließend wurde die Wahl der Vorstandsmitglieder vorgenommen. Sie hatte das folgende Ergebnis:

1. Vorsitzender: Ralph Saxe, 20 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Nein-Stimme
2. Vorsitzender: Michael Weisser, 20 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Nein-Stimme
- Schatzmeister: Thomas Müller, 20 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Nein-Stimme
- Schriftführerin: Susanne Krautwald, 20 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Nein-Stimme
- Beisitzer: Sabine Ott, 19 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen, keine Nein-Stimme
- Dagmar Löbert, 20 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Nein-Stimme
- Gudrun Eichelberg, 20 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Nein-Stimme
- Ansgar Matuschak, 20 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Nein-Stimme

Die sieben anwesenden Gewählten nahmen die Wahl an. Frau Ott ließ durch den sie vertretenden Martin Herrmann erklären, dass sie die Wahl annimmt.

Sodann fand die Wahl der Rechnungsprüfer statt. Sie hatte dies Ergebnis:

Zu Rechnungsprüfern wurden in einem Wahlgang gewählt Jörg Boehme und Peter Meyer. 19 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen, keine Nein-Stimme.
Die Gewählten nahmen die Wahl an.

5. Festsetzung der Beiträge

Die Jahresbeiträge der Mitglieder wurden einstimmig wie folgt festgesetzt:

Fördermitglieder 25.- pro Jahr
aktive Mitglieder 50.- pro Jahr

6. Beiräte

Der Vorstand bildete gem. § 8 der Satzung diese Beiräte:

"Beirat für Unterhaltung und Planung einer Umgestaltung der Krypta unter dem Elefanten und der benachbarten Deetjen-Anlage"
Koordination Ralph Saxe

"Beirat für Kultur und Veranstaltungen"
Koordination Michael Weisser

"Beirat für Historie, Forschung, Afrika gestern und heute".
Koordination Thomas Gatter und Tata Padabo Kelem

Die Beiräte sind ausdrücklich offen auch für Nichtmitglieder.

#

Die Versammlung wurde um 21 Uhr geschlossen.

Der Versammlungsleiter: Der Protokollführer:
- Gunther Hilliges - - Jörg Boehme -

Anlage zum Protokoll vom 28. Mai 2008
Verein: „DerElefant! e.V.“
Wachmannstr. 39, 28209 Bremen

**Beschlossen wurde die anhängende Satzung
in der Gründungsversammlung in Bremen am 28. Mai 2008**

gez. Peter Meyer gez. S. Krautwald gez. U. Bolland gez. Th. Müller

gez. Gallenkamp-Behrmann gez. S. Bruns gez. Michael Weisser gez. Tata K.

gez. R. Imholze gez. M. Büchler gez. i.V. M. Herrmann gez. Eickelberg

gez. von Morenhoffen gez. Burgdorf gez. Löbert gez. Th. Gatter

gez. M. Herrmann gez. Gunther Hilliges gez. Jörg Boehme gez. R. Saxe

gez. A. Matuschat gez. Wolfgang Golasowski